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令和２年度 第１９回「郷地区 まちづくり会議」概要  

 

日 時：令和２年１０月１０日（土） １０：００～１１：００ 

場 所：郷公民館 １階 

参加団体等：振興協議会、公民館運営協議会、子ども会、婦人会、親交壮年会、体

育協会、ボランティア会、中学校ＰＴＡ、青年団、子供会指導者など 

 

発言【１】 

来年度の地区の行事・イベントの開催について 

【市】 

体育施設の利用につきましては、新型コロナウイルス感染症の状況に応じて人数

制限などのガイドラインを作成しております。また利用する際には、消毒や検温な

どの感染防止対策を講じており、利用者が安全に安心して体育施設を利用できるよ

うに努めております。 

大会等を主催する方は、そうした施設管理者の作成したガイドラインを遵守して、

大会を開催していただければと考えております。 

 また、社会体育大会につきましては、今年度、中止となりましたが、来年度は新

型コロナウイルス感染症の対策をしていただくことを前提に開催する計画を立てて

いただき、状況に応じて開催の可否のご判断をしていただくことになると考えてお

ります。 

 

発言【２】 

まちづくり会議のテーマ「100歳になっても元気で暮らせるまちづくりの実現に向

けて」は“長生きする”ことなのか“健康寿命を延ばす”ことなのか 

【市】 

健康寿命の延伸のため、「白山タニタ健康倶楽部」の運営など各種健康づくり事業

を展開し市民の皆さまに参加を促しております。 

 

発言【３】 

まちづくり支援事業が最終年度（3 年目）だが別の形で継続できるかについて 

【市】 

 市民提案型まちづくり支援事業補助制度は令和３年度で終了であり、現在、市内

28 地区での実施に向けて取り組みをすすめております地域コミュニティ組織の活動

費となる（仮称）地域予算制度[一括交付金]に移行し、各地区において、地域課題の
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解決や地域資源の活用に繋がる取り組みについて活用いただくことを考えておりま

す。 

  

発言【４】 

 ⑴イオンオープンに伴う交通事故やトラブルの対策について 

⑵番匠町で防災訓練をしているが地域（地区）の防災訓練も必要ではないか 

【市】 

 ⑴大店法の届出の中で事業者へは、混雑時の交通処理についての対応が示されま

す。また、交通事故やトラブルが発生しないよう、事業者・関係機関と交通安全等

について十分な対策がとれるよう入念に協議を進めているところです。 

問題が生じましたら情報共有させていただきたいと考えておりますので、市へご

連絡いただきたいと思います。 

 ⑵郷地区では自主防災組織が設立されておりませんので、市では今後、助言やサ

ポートを行い、地区全体で防災訓練が実施できるよう組織の設立を働きかけてまい

ります。 

 

発言【５】 

 東明小学校の増築に伴う学童保育の受け入れ状況について 

【市】 

 東明小学校校区では、現在 3 つの放課後児童クラブがあり、現時点では、来年度

もこの 3 つのクラブにおいて、待機児童が発生しないように受け入れを行う予定で

おります。また、当該校区では、児童が増加傾向にあることから、同校区内におい

て、来年度において新たな放課後児童クラブを整備する方向で検討しております。 

 

発言【６】 

「まんてんの湯」の前の横断歩道について（過去 3年続けて要望書を提出） 

【市】 

 県及び野々市市と協議しておりました、横断歩道付近の危険個所につきましては

歩道の改修工事により安全対策を講じております。 

また、石川県警では、通学路安全推進会議の結果を踏まえて、信号周期変更を行

いました。 

 

発言【７】 
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 ⑴地域コミュニティの推進状況について 

 ⑵特養老人ホームなどの施設について（市内の状況） 

 ⑶電子書籍の導入とインターネット上で本を借りることはできないか 

【市】 

 ⑴モデル期間として、令和 2年度に 6 地区、令和 3年度でさらに 10地区程度を増

やして取り組み、令和 4年度までに全 28地区で「地域コミュニティ組織」の設立に

向けた協議を開始していただくことを考えております。 

全地区での設立、本格実施の目標時期は令和 5年度を目指しております。 

 ⑵介護保険事業計画（第 7期：H30～R2）に基づき施設整備を実施しております。 

 R2 年 10 月 1 日現在、広域型特別養護老人ホーム：7 施設、地域密着型特別養護

老人ホーム：3 施設、介護老人保護施設：2 施設、認知症高齢者グループホーム：14

施設、ケアハウス：4 施設で、R3 年度に認知症高齢者グループホーム・地域密着型

特別養護老人ホーム・ケアハウスが各 1 施設開業予定です。 

 現在、第 8 期介護保険事業計画（R3～5）における施設整備の策定に向けて協議し

ております。 

 ⑶電子書籍サービスは、24 時間利用などの利便性がありますが、まだまだ電子書

籍のタイトルが少なく高価であることや 1 タイトル 1 名利用など検討事項が多いた

め、現状では導入は考えておりませんが、今後の動向に注視してまいりたいと考え

ております。 

インターネット上での本の貸出は、本市の図書館 HP から貸出中の予約はできま

す。貸出中でない図書は図書館 HP からの貸出はできませんので、来館での手続き

または電話での問合せでお願いします。 

 

発言【８】 

 イオンモール白山の開業に伴う防犯カメラの設置について 

【市】 

 イオンモールの敷地内には防犯カメラを設置する予定と聞いておりますが、町内

会への補助事業もありますので、ご検討いただきたいと思います。 

 


